

## Miércoles 19 de junio de 2019

Reforma Formarán canasta básica con 65 bienes

Verónica Gascón Cd. de México (19 junio 2019).- La Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) propondrá una canasta digna que consistirá en 43 productos alimentarios y otros 22 bienes no alimentarios, la cual será una referencia adicional a las canastas de Coneval e Inegi. La canasta digna de Conasami incluirá bienes relevantes, como transporte, salud, educación, recreación y medio ambiente. El objetivo de conformar esta canasta es crear un piso básico de productos que se puedan adquirir con un salario mínimo, el cual se irá ajustando al alza durante el sexenio, explicó Andrés Peñaloza, presidente de Conasami. P.C. Conasami, canasta básica Bajaron stocks de crudo más de lo previsto

Reuters Nueva York, Estados Unidos (19 junio 2019).- Los inventarios de crudo en Estados Unidos bajaron en la última semana, con declives también en las existencias de gasolina y de destilados, informó este miércoles la gubernamental Administración de Información de Energía (EIA). Las reservas declinaron en 3.1 millones de barriles en la semana al 14 de junio, mientras que analistas esperaban un descenso de 1.1 millones. Las existencias de crudo en el centro de distribución de Cushing, Oklahoma, tuvieron un alza de 642 mil barriles, agregó la EIA. La semana pasada, la tasa de operación en refinerías subió en 200 mil barriles por día, en tanto que la de utilización creció en 0.7 puntos porcentuales. P.C. Estados Unidos, sector energético, crudo, reservas Anticipan menores recursos a estados

Jorge Cano Cd. de México (19 junio 2019).- El crecimiento de las participaciones federales que reciben los estados no alcanzará el 9.1 por ciento real estipulado en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2019, según especialistas. En los últimos 4 años, estos recursos han aumentado 5.3 por ciento en promedio cada año, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda. Para 2019, Moody's estima que se tendrá sólo un avance de entre 6 a 8 por ciento nominal, un avance real cercano a 4 por ciento. De acuerdo con la calificadora, el menor crecimiento en las participaciones será ocasionado por la desaceleración económica y la menor recaudación tributaria. P.C. PEF, entidades federativas, presupuesto, finanzas públicas El Economista Preocupaciones laborales del T-MEC se pueden resolver en medio día: Lighthizer Roberto Morales El representante comercial de la Casa Blanca, Robert Lighthizer, afirmó que las preocupaciones laborales de los legisladores demócratas sobre el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) podrían resolverse en medio día. "Podría sentarme con los miembros con los que tengo que sentarme sobre la disposición laboral y tomar una decisión dentro de medio día", dijo Lighthizer en el marco de una reunión que sostuvo ante el Comité de Medios y Arbitrios de la Cámara de Representantes. "No necesito semanas o meses". En paralelo, un grupo de legisladores demócratas designados para negociar demandas de su bancada relacionadas con el T-MEC, programaron reunirse por primera vez este miércoles por la noche para discutir los cambios que desean en el nuevo acuerdo comercial de América del Norte. P.C. T-MEC, acuerdo comercial México apuesta como nunca por el desarrollo de jóvenes: STPS Gerardo Hernández La juventud en México enfrenta un problema de oportunidades de empleo, al igual que las demás naciones miembros de la Alianza del Pacífico (Chile, Colombia y Perú). Ante esta situación los países tienen en la ventana de demográfica una oportunidad para detonar el crecimiento de la región. Por ello, la actual administración invierte como nunca en el desarrollo de los jóvenes, dijo Luisa María Alcalde Luján, secretaria del Trabajo y previsión Social. P.C. STPS, jóvenes, empleo Generación de empleo cayó 88.2% en mayo, peor caída en una década María Del Pilar Martínez La generación de empleo en el mes de mayo sufrió una caída de 88.2%, la más importante registrada durante la última década, reveló el informe mensual sobre plazas registradas ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). De acuerdo con los datos publicados con retraso del organismo, en el quinto mes del año se perdieron 36,861 empleos eventuales; mientras que se generaron 3,983 puestos de trabajo. P.C. IMSS, empleo Pemex entrega informe sobre impacto ambiental de la refinería de Dos Bocas Reuters El proyecto del presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador de construir una nueva refinería implica altos riesgos de inundaciones además de otros problemas ambientales, pero la petrolera estatal Pemex lo describe como viable. Los impactos por la obra que será levantada en Dos Bocas, en el estado Tabasco, están contenidos en la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) que Pemex entregó a la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente (ASEA) y divulgada el martes por la noche. El informe detalla que el área del proyecto está sujeta a riesgo "alto" de inundaciones marinas, fluvial, marea de tormenta, erosión por oleaje de alta energía, además que alterará la calidad del aire y agua destinada a consumo humano en la zona y afectaciones a la fauna. P.C. PEMEX, refinería Dos Bocas, impacto ambiental IMEF rebaja a 1.2% su pronóstico de crecimiento para México en 2019 Notimex El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) recortó nuevamente su estimación de crecimiento de la economía mexicana para este año y 2020, debido a que enfrenta un panorama complejo y de elevada incertidumbre. El organismo redujo a 1.20% su estimado de crecimiento económico para 2019 desde 1.40% previo, su segundo ajuste al hilo, y para el año próximo bajó su pronóstico a 1.70%, tras haberlo mantenido tres meses en 1.80 por ciento. P.C. IMEF, crecimiento económico Fed deja sin cambios su tasa por cuarta ocasión; anticipa bajarla este año Yolanda Morales El Comité Federal del Mercado Abierto de la Fed (FOMC por su sigla en inglés), dejó sin cambio su tasa de referencia entre 2.25% y 2.50%, en una decisión a la que se opuso uno de sus miembros, James Bullard, quien pidió un recorte. Los miembros del Comité, donde participa el Presidente del Fed, Jerome Powell, anticiparon por primera vez en una década, un recorte de tasas en algún punto de los próximos 12 meses. En el comunicado, precisaron que el Comité sigue considerando que la expansión de la actividad económica se sostendrá. Sin embargo, acotaron que ha aumentado la incertidumbre ante presiones inflacionarias que podrían presentarse. Explicaron que esta decisión consigna también los datos económicos de abril y mayo donde se observa una recuperación del gasto de los hogares respecto de los datos de principios del año, que contrasta con un debilitamiento de los indicadores de inversión fija empresarial. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal En 2021 los trabajadores se empezarán a jubilar con el régimen de 1997 del IMSS Lourdes Flores Monterrey, NL. En 2021 se empezarán a jubilar quienes están registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social bajo el régimen 1997, sin

embargo, sólo alcanzarían una pensión del 30% de su último salario, por el ahorro acumulado en las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores), comentó a El Economista, Cintya Ovalle Salazar, de A&E Consultores. Explicó que es necesario realizar un ahorro para poder complementar la jubilación, sobre todo porque se han incrementado las prácticas en las que los patrones inscriben al trabajador con un salario mínimo ante el Instituto Mexicano del Seguro Social y en algunos casos, les pagan por honorarios sin darles ninguna prestación. P.C. jubilación, seguridad social, ahorro

Inflación de la zona euro baja a 1.2% en mayo Expansión / RIPE La tasa de inflación anual de la zona euro se situó en mayo en 1.2%, medio punto porcentual por debajo del incremento de precios registrado el mes anterior y la menor alza desde abril del 2018, según la última estimación del dato publicada por Eurostat, que refleja el impacto del menor encarecimiento del crudo, de los alimentos frescos y de los servicios. En concreto, la energía registró en mayo un alza anual de 3.8%, frente a 5.3% de abril, mientras que los alimentos frescos subieron 0.4%, la mitad que el mes anterior. Por su parte, los servicios se encarecieron 1.1%, frente al alza de 1.9% observada en abril. P.C. zona euro, inflación

Crece hasta 46% gasto comercial de afores Notimex De enero a abril del 2019, el gasto comercial en el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) creció 3.8% en comparación con el mismo periodo del año pasado, aunque de manera particular una Afore elevó hasta en 46% ese rubro en ese lapso. Según cálculos realizados por Notimex, pese a que las autoridades recomendaron a las Afores ajustar su gasto comercial para bajar aún más el cobro de comisiones, nueve de las 10 Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) que operan en el mercado ejercieron más en los primeros cuatro meses del 2019. P.C. Afores, pensiones, seguridad social, gasto comercial

Cenace enciende alarmas sobre vulnerabilidad eléctrica en el sur del país Karol García Y Lilia González Tras declarar en estado operativo de emergencia el despacho de electricidad en la Península de Yucatán, el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) aclaró que gracias a la disponibilidad de energía de los ciclos combinados de la región y la transmisión por parte del Sistema Eléctrico Nacional (SEN) existe suficiencia de suministro eléctrico para la demanda máxima de energía prevista en este verano en la zona, pero alertó a la industria nacional sobre el desabasto de gas natural ante el cual pidieron una solución en todo el país. En un oficio dirigido a todos los integrantes de la industria eléctrica el lunes 17 de junio por la noche, el organismo gestor de la red eléctrica nacional informó que existe un déficit de 985 megawatts, es decir, 44% menos energía de la que se demandará entre abril y octubre en la región. Sin embargo, aclaró que se llevarán a cabo acciones emergentes como el abasto de diesel vía buque por Campeche y el incremento en la actividad del gasoducto Mayakán, además de que se buscará el apoyo de todos los participantes del sistema. P.C. Cenace, sector energético, electricidad

La Jornada Emiten &ldquo;emergencia de electricidad&rdquo; en la península de Yucatán Julio Gutiérrez y Alejandro Alegría Miércoles 19 de junio de 2019. El Centro Nacional de Control de Energía (Cenace), organismo gubernamental encargado del control operativo del sistema eléctrico nacional, emitió una declaración de estado de emergencia para la península de Yucatán, debido a que la demanda del fluido superó la capacidad de generación, aunque pocas horas después se desdijo y aseguró que su advertencia no tenía fundamento. En un primer comunicado, aseguró que las plantas generadoras de la zona sur del país no contaban con el abasto suficiente de gas natural, requerido para producir electricidad, debido a la suspensión de los gasoductos que transportan el energético al sureste. P.C. sector energético, electricidad, entidades federativas, Yucatán

Reciben capacitación 650 mil jóvenes en programa mejorando el futuro Susana González G. Ciudad de México. La secretaria del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde, aseguró que a la fecha hay 650 mil jóvenes capacitándose y de ellos 580 mil ya reciben su beca de 3 mil 600 pesos mensuales como parte del Programa Jóvenes Mejorando el Futuro. Aclaró que la diferencia de cifras se debe a que los jóvenes primero deben capacitarse y después reciben la beca. La mitad de los beneficiados se concentra en los estados del sureste del país como Chiapas, Tabasco y Veracruz, pero también en el estado de México, precisó la funcionaria, entrevistada tras inaugurar el Cuarto encuentro de jóvenes de la Alianza del Pacífico. P.C. STPS, jóvenes, becas, capacitación

Se desploma el empleo en mayo, reporta el IMSS Angeles Cruz Martínez Ciudad de México. En mayo se crearon sólo 3 mil 983 nuevos empleos en el país, lo que equivale a una caída de casi 90 por ciento respecto de los creados en el mismo mes del año pasado, cuando se reportaron 33 mil 966 nuevas plazas, de acuerdo con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). El organismo liberó hoy el reporte mensual sobre el comportamiento del empleo en México, correspondiente al mes de mayo y en el cual destaca que en los primeros cinco meses del año se generaron 303 mil 545 puestos. Dice que esta cifra es 20.79 por ciento superior al promedio de los mismos meses en las últimas tres administraciones con 251 288. P.C. IMSS, empleo

Propone AMLO a Zuckerberg llevar internet a todo México Fabiola Martínez Ciudad de México. El presidente Andrés Manuel López Obrador conversó con Mark Zuckerberg, fundador de Facebook, para invitarlo a participar en el proyecto de llevar Internet a todo el país, en especial para los más pobres. No hace falta viajar con frecuencia al extranjero. Ahora podemos comunicarnos mediante videoconferencias. Así conversé hoy con Mark Zuckerberg, fundador de Facebook y accionista de WhatsApp e Instagram. El tema es cumplir el compromiso de que haya Internet para todos, informó en un mensaje de redes sociales. El mandatario le comentó que cerca de 300 mil localidades no tienen Internet, pero el país cuenta con una red de comunicación que llega a 95 por ciento del territorio, por lo que una opción es ampliar los enlaces vía fibra óptica y antenas. P.C. AMLO, tecnología, internet, inversión

Peso pierde antes de anuncio de Fed; cotiza a 19.15 por dólar Reuters Ciudad de México. El peso mexicano perdía moderadamente este miércoles operando en un rango acotado en medio de apuestas de que la Reserva Federal de Estados Unidos se mostraría inclinada a los recortes de tasas de interés en su anuncio de política monetaria programado para más tarde en el día. La moneda local cotizaba a 19.1571 por dólar, con una pérdida de 0.2 por ciento o 3.85 centavos, frente a los 19.1186 pesos del precio de referencia de Reuters del martes. P.C. tipo de cambio

CCE presenta plan de trabajo a la Secretaría de Energía Alejandro Alegría Ciudad de México. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se reunió este martes con la titular de la Secretaría de Energía (Sener), Rocío Nahle, así como con otros representantes del sector energético del país, para presentar su propuesta de trabajo en la materia. Durante el encuentro al que acudió el líder del organismo cúpula, Carlos Salazar Lomelín, quien más temprano se reunió con Alfonso Romo Garza, Jefe de la Oficina de la Presidencia, para que se explique la

cancelación de la ronda de licitación para buscar socios a Petróleos Mexicanos (Pemex), se explicó el plan para que el gobierno federal y el sector empresarial colaboren para lograr la soberanía energética. P.C. Secretaría de Energía, CCE, sector empresarial, sector energético La ratificación del T-MEC en EU está en buen camino, dice Lighthizer Afp Washington. El gobierno del presidente Donald Trump estima que la ratificación en el Congreso de Estados Unidos del nuevo acuerdo de libre comercio con Canadá y México (T-Mec) marcha en buen camino, según un alto funcionario. "Estamos haciendo progresos en eso y espero que, en el curso de las dos próximas semanas, podamos hacer sustanciales progresos", dijo el martes el Representante Comercial de Estados Unidos Robert Lighthizer en una audiencia en el Senado. La oposición demócrata hizo saber públicamente que es proclive a votar a favor, pero deploró que Trump haya iniciado el proceso de ratificación antes de terminar las discusiones bipartidarias. El T-MEC quedó concluido con México y Canadá el 30 de noviembre y sustituirá al TLCAN vigente desde hace 25 años. Empero para entrar a regir debe ser homologado por los Congresos de cada país signatario P.C. T-MEC, acuerdo comercial Fueron 70.8 millones los desplazados a nivel mundial en 2018 Ana Langner y Emir Olivares Ciudad de México. En 2018 se registraron en el mundo 70.8 millones de desplazados de manera forzada, la cifra más alta registrada por la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados (Acnur) en sus casi 70 años de existencia. De ese total, uno de cada dos era un niño o niña, muchos de ellos &ndash;111 mil&mdash; se encontraban solos o sin sus familias. Ese organismo internacional reporta que el año pasado se presentaron 2.1 millones de solicitudes individuales de asilo a escala global. Estados Unidos fue el país con mayor número de estas peticiones, y la mitad de los trámites para obtener refugio en ese país provienen de personas de México y Centroamérica. P.C. migración Mujeres del campo trabajan más y reciben menor pago que hombres: FAO Susana González G. Ciudad de México. A las mujeres mexicanas que viven y trabajan en el campo, principalmente las que pertenecen a culturas indígenas, se les considera como un sector estratégico y &ldquo;depositarias ancestrales de la seguridad alimentaria&rdquo;, pero sólo 3 de cada 10 reciben una remuneración económica por su trabajo cuando en los hombres son 6 de cada 10, indica un estudio de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA). En total más de 13 millones de mujeres viven en el campo y 3.6 millones son indígenas, según el último censo del Inegi. P.C. FAO, mujeres, género El País La Reserva Federal de EE UU mantiene los tipos de interés pero abre la puerta a bajarlos pronto SANDRO POZZI La Reserva Federal de Estados Unidos no va a tocar este mes los tipos de interés, pero lanza señales que indican que las bajadas están cerca. El banco central está en una encrucijada. La economía de Estados Unidos avanza con solidez, pero el crecimiento se modera y crece el temor de que la guerra arancelaria de Donald Trump lleve la economía a una recesión que corte de forma abrupta la senda de 120 meses en los que el PIB ha crecido de forma ininterrumpida. Ante este escenario incierto, y bajo una intensa presión política por parte del propio Trump &mdash;que critica que los tipos de interés estén tan lejos de los de la zona euro, en el 0% desde 2016&mdash;, el organismo que dirige Jerome Powell ha decidido hoy mantener los de Estados Unidos entre el 2,25% y el 2,5%, donde los colocó desde diciembre, tras nueve incrementos de un cuarto de punto. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal La crisis migratoria en México golpea la política de austeridad de López Obrador G. ZEREGA J. MARTÍN CULLELL P. SUBIZAR La crisis migratoria que atraviesa México ha roto las costuras de la política de austeridad que ha guiado los primeros meses del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador. El aumento de la presión por parte de Estados Unidos para que el país latinoamericano frene el flujo de migrantes ha obligado a un cambio de rumbo. Tras varios meses de recortes, el subsecretario mexicano para América Latina y el Caribe, Maximiliano Reyes, ha reconocido este lunes que no tienen una estimación del costo total que implicará contener la crisis y ha asegurado que no han solicitado ampliar el presupuesto para cumplir con Washington. Sin embargo, en el primer cuatrimestre de 2019, el Instituto Nacional de Migración (INM) gastó casi 600 millones de pesos, más de 30 millones de dólares, casi un 50% más de lo aprobado para ese mismo periodo en los presupuestos. Un incremento que, según los expertos en migración y presupuesto consultados, se acentuará tras el reciente acuerdo con la Administración Trump. P.C. migración, crisis